



ALEJANDRO VARGAS, EL UNIVERSAL

Al IEEM se le proyectan mil 764 millones de pesos.

# Proponen aumento presupuestal a poderes autónomos

Contempla incrementos para la mayoría de dependencias y órganos del Estado de México, con recortes en Movilidad

**ALMA RODRÍGUEZ**

**Toluca, Méx.** — Para el próximo año se plantea que los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como los órganos autónomos, obtengan un incremento presupuestal.

El Ejecutivo busca un presupuesto de 226 mil 530 millones de pesos, lo que equivale a un 0.8 por ciento de incremento respecto al presupuesto recibido en 2025; al Poder Legislativo proyectan 2 mil 346 millones, un 4 por ciento de aumento; y al Poder Judicial, 6 mil 331 millones, lo que representa un 4.6 por ciento de incremento.

Por su parte, las erogaciones previstas para los siete órganos autónomos en el Ejercicio Fiscal 2026 ascienden a 14 mil 595 millones.

Se ha propuesto a la Legislatura que la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) reciba 6 mil 484 millones, un 0.7 por ciento más que en 2025; la Fiscalía General de Justicia del Estado (FGJEM) recibiría 5 mil 403 millones, un incremento del 2.9 por ciento; y el Tribunal de Justicia

Administrativa (TRIAEM) 322.6 millones, un 2.8 por ciento más.

También proyectan recursos por 91 millones 810 mil pesos para el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (INFOEM); sin embargo, se precisa en los transitorios que el ente ejercerá los recursos asignados hasta en tanto se transfieran a los organismos, dependencias o instancias que asuman sus facultades y atribuciones, recordaron que recientemente se publicó el acuerdo para la extinción de este órgano.

El Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) recibiría 238.6 millones, un incremento de apenas 1.1 por ciento, ya que el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) se le proyectan mil 764 millones, que, aunque representan un 3.7 por ciento de aumento, resultan insuficientes para los proyectos y actividades planificadas para el próximo año.

En el anteproyecto del IEEM se aprobó solicitar 2 mil 220 millones de pesos para comenzar a adquirir material electoral de cara a los comicios de 2027, especificando que 14 de cada 100 pesos del gasto del Instituto destinarían a la Elección Judicial, 8 pesos para los comicios del Congreso y Ayuntamiento, y 78 pesos para el gasto ordinario. ●

## DEPENDENCIAS Y ÓRGANOS

● **UAEMéx:**  
6,484 millones (0.7% más que en 2025).

● **FGJEM:**  
5,403 millones (2.9% más).

● **TRIAEM:**  
322.6 millones (2.8% más).

● **INFOEM:**  
91.81 millones (con restricción de ejercicio hasta transferencias a nuevos organismos).

● **TEEM:** 238.6 millones (1.1% más).

● **IEEM:** 1,764 millones (3.7% más); anteproyecto solicitaba 2,220 millones para material electoral 2027.



Se observa un crecimiento en los recursos. TANIA CONTRERAS

## Órganos autónomos tendrán 14 mil mdp

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

La propuesta presupuestal 2026 del gobierno estatal contempla 14 mil 595.2 millones de pesos para los órganos autónomos, donde todavía se incluyen 91.8 millones de pesos para liquidar al Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales que por decreto fue extinguido este año.

En el comparativo con lo aprobado para este 2025 se observa un crecimiento en los recursos para todos los órganos, con excepción del Instituto de Transparencia que de 187.6 millones pasará a solo 91.8 millones de pesos, pues ya sólo se cerrarán las cuentas y el Tribunal de Justicia que de 313.5 pasaría a 238.6 millones.

Quién más recursos recibirá, si se aprueba en estos términos la propuesta la Ley de Egresos para el 2026, es la Universidad Autónoma de la entidad qué pasaría de 6 mil 437.2 a una cantidad de 6 mil 484.5 millones de pesos para el siguiente ejercicio fiscal.

En los recursos para la UAE-Méx están 2 mil 430.3 millones de pesos de recursos federales etiquetados, 3 mil 233.2 millones de pesos de recursos federales no etiquetados y una recaudación propia de 820.8 millones de pesos, con los cuales se totalizan los 6 mil 484.5 millones de pesos.

La diferencia con este año es que no se consideran aportaciones estatales; todo el peso financiero de la máxima casa de estudios de la entidad

CLAVE

### Otros

Hay otros 22.5 millones para dar continuidad a la operación de los albergues para víctimas del delito de trata, así como 22.5 millones para dar seguimiento a las acciones consideradas en la alerta de violencia de género y otra para la alerta por desaparición. Este año los recursos de las alertas fueron administrados y reglamentados por la Secretaría de las Mujeres, quien destinó gran parte de estos recursos a la Junta de Caminos.

caerá el siguiente año en el gobierno federal.

En segundo lugar, está la Fiscalía General de Justicia que de 5 mil 250.1 se iría a 5 mil 403.9 millones de pesos, donde se incluyen 90 millones de pesos para fortalecer la atención de delitos vinculados a la violencia de género.

Estos se dividen en 22.5 millones para tender la operación de la Unidad de Análisis y Contexto para la Investigación de Delitos Vinculados a Feminicidios, Homicidios Dolosos y Desapariciones de Niñas y Niños, y la Unidad de Análisis y Contexto para la Investigación y Persecución de Delitos en Materia de Desaparición Forzada de Personas y la Desaparición Cometida por Particulares.

## Destacan recuperación del presupuesto en Paquete 2026

*El presupuesto estatal superaría por primera vez los 400 mil millones de pesos, además de que es relevante que no contempla endeudamiento adicional.*

El diputado **José Francisco Vázquez Rodríguez**, presidente de la Junta de Coordinación Política (**Jucopo**) del Congreso Mexiquense destacó que en el inicio del análisis del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2026 se confirma una recuperación real del gasto público en el Estado de México, luego de la contracción registrada en 2021 y 2022 a consecuencia de la pandemia.

Tras añadir que la propuesta del Ejecutivo Estatal plantea una combinación de expansión moderada con prudencia financiera estatal, recordó que en 2013 el presupuesto tuvo un ajuste de -0.78 por ciento, pero desde 2014 inició un ciclo de crecimiento que alcanzó su punto más alto en 2017 con un aumento de 10.3 por ciento.

Resaltó que tras años de estabilidad, la pandemia provocó caídas de -6.27 y -1.42 por ciento en 2021 y 2022, perdiéndose cerca de 30 mil millones de pesos, sin embargo, en 2023 comenzó la recuperación con un crecimiento de 6.18 por ciento, marcando la restitución del poder adquisitivo del presupuesto estatal.

Señaló que, por primera vez, el presupuesto estatal superaría los 400 mil millones de pesos en términos reales, con un crecimiento estimado de 5.61 por ciento para 2026.

El también coordinador del grupo parlamentario de Morena explicó que esta recuperación se sostiene aun cuando el entorno nacional muestra crecimiento limitado del gasto federalizado, por lo que es relevante que el Paquete Fiscal 2026 no contemple endeudamiento adicional y se mantiene la disciplina financiera de la entidad mexiquense.

Detalló que el proyecto presentado por el Ejecutivo Estatal propone un presupuesto nominal de 410 mil 342 millones de pesos, el monto más alto en la historia de la entidad y equivalente a un incremento de 5.6 por ciento



respecto al ejercicio anterior.

Finalmente, aseguró que la Legislatura analizará el paquete fiscal con responsabilidad, transparencia y compromiso para garantizar que esta recuperación real se traduzca en mejores servicios e inversiones para las familias mexiquenses.